

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 23 JANVIER 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

Info du Nord Sainte-Agathe, 25 janvier 2023, p. 18

Info du Nord Tremblant, 25 janvier 2023, p. 6

Qualité de vie

La Maison des Aînés de Sainte-Agathe ouvrira prochainement ses portes

MARTIN DUMONT
JOURNALISTE DE
L'INITIATIVE DE JOURNALISME LOCAL
mdumont@inmedias.ca

La Maison des Aînés de Sainte-Agathe-des-Monts ouvrira en 2023, c'est ce qu'a confirmé le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU).

On se souviendra que le projet annoncé en 2020 prévoyait une ouverture en 2022, mais un important problème de construction survenu sur le chantier de Mirabel a forcé le gestionnaire de projet à revoir la construction des autres projets en cours, ce qui aura retardé la mise en service des Maisons des Aînés.

PROJET DE SAINTE-AGATHE

Situé au coin de la rue Dazé et du chemin du Tour du Lac, le projet prévu à Sainte-Agathe disposera de 48 places pour les besoins de la population de la région. Comme

pour les autres projets prévus au Québec, le site offrira aux résidents un milieu de vie plus familial. Constitué de quatre unités climatisées de 12 places chacune et comportant des chambres individuelles avec toilette et douche adaptée pour chaque résident et d'un espace conçu pour accueillir les proches aidants, le milieu de vie offert aux résidents rappellera davantage un domicile et favorisera les contacts humains ainsi qu'un mode de vie plus actif.

OUVERTURE OFFICIELLE

Selon le CISSS des Laurentides, c'est au terme du chantier qu'il prendra possession du bâtiment et que débutera la période d'activation au cours de laquelle il sera possible de confirmer avec plus de précision la date exacte de mise en service de la Maison des Aînés de Sainte-Agathe-des-Monts. Cette période, d'une durée de minimale de 8 semaines ouvrables, consiste notamment à recevoir et installer les équipements et le mobilier ainsi qu'à effectuer l'orientation, les simulations et la formation du personnel au sein des nouveaux espaces.



L'ouverture de la Maison des Aînés de Sainte-Agathe-des-Monts est prévue en 2023. (Photo-L'Info du Nord-Martin Dumont)

D'ABORD DES RÉSIDENTS DE MONT-TREMBLANT

Il est prévu que la Maison des Aînés de Sainte-Agathe accueille tout d'abord les résidents en provenance du Centre d'hébergement de Mont-Tremblant qui subira des travaux. Selon Mélanie Laroche, membre de l'équipe du Service des relations médias pour le CISSS des Laurentides : « Cette stratégie permettra au CISSSLAU de limiter les impacts de ces travaux sur les résidents et le personnel. Ainsi, le personnel de cette installation sera affecté à la Maison des Aînés de Sainte-Agathe-des-Monts jusqu'à la réouverture du Centre

d'hébergement de Mont-Tremblant ».

Aux dires de Mme Laroche, il y aurait encore des postes disponibles au sein de l'ensemble des milieux d'hébergement.

Les personnes intéressées peuvent consulter le : <https://www.santelaurentides.gouv.qc.ca/carriere/trouvez-un-emploi/emplois-aupres-des-aines/> pour plus d'informations. 📞



Saint-Jérôme

Rencontre avec les intervenantes de la DPJ

Le député Yuri Chassin a reçu à Saint-Jérôme ses collègues Lionel Carmant, député de Taillon à l'Assemblée nationale et ministre responsable des Services sociaux et son adjointe parlementaire Shirley Dorismond - députée de Marie-Victorin à l'Assemblée nationale.

Ils ont rencontré et discuté avec des intervenantes du Centre jeunesse des Laurentides et de l'équipe en santé mentale et pédopsychiatre.

« Il est toujours intéressant d'avoir les échos directement du terrain au cours d'échanges constructifs et fructueux », a fait savoir le député de Saint-Jérôme.

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le CISSS des Laurentides propose cinq vidéos sur des problèmes de santé fréquents

<https://nouvelleslaurentides.ca/le-cisss-des-laurentides-propose-cinq-vidéos-sur-des-problèmes-de-santé-frequents/>



JOURNAL LE/THE ÉDITION MRC D'ARGENTEUIL

Régional

NEWSPAPER

Santé Bris de service en imagerie médicale à l'hôpital de Lachute www.le-Regional.ca

L'APTS demande de meilleures conditions de travail



Francis Legault
Lachute

Situation difficile à l'hôpital de Lachute ces dernières semaines: le service d'imagerie médicale, qui comprend la radiologie, a dû suspendre ses opérations à quelques reprises en raison d'un manque de techniciens. Le syndicat de l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) demande au Centre intégré de santé et services sociaux (CISSS) des Laurentides d'améliorer les conditions de travail des employés à Lachute pour empêcher ceux-ci de migrer vers d'autres centres hospitaliers.

C'est à travers une note de service que l'APTS a été mise au courant des bris de service en imagerie médicale à l'hôpital de Lachute. Les 30 décembre et 1^{er} janvier, le service a été suspendu de 15h à minuit ainsi que de 16h à 8h dans la nuit du 31 décembre au 1^{er} janvier. Plus récemment, la situation s'est répétée

alors que le service a été interrompu de 16h à minuit le soir du 9 janvier ainsi que de 16h à 8h dans la nuit du 14 au 15 janvier. Un autre bris de service est survenu le 15 janvier, cette fois-ci de 16h à minuit.

Ces interruptions auraient été causées par un manque de personnel confirme le CISSS des Laurentides. «Le recrutement de techniciens en imagerie médicale est problématique et ce, pour l'ensemble des CISSS et CIUSSS du Québec, indique par courriel Maxime LeDuc, agent d'information au CISSS des Laurentides. Plusieurs activités de recrutement sont en cours afin de rectifier la situation le plus rapidement possible.»

«Le manque de personnel en radiologie est particulièrement criant à Lachute, ajoute pour sa part Marie-Eve Meilleur, représentante nationale pour la région des Laurentides de l'APTS. C'est un hôpital qui est un peu plus loin des grands centres et qui est moins attractif. Si on recrute des gens en radiologie à Lachute et qu'un poste s'ouvre par exemple à St-Jérôme, ceux-ci vont souvent aller le chercher pour s'éviter du voyage.»

Manque de ressources et de financement

Selon madame Meilleur, un autre argument qui jouerait en défaveur de l'hôpital lachutois serait un manque de ressources et de financement.

«Il y a un peu d'argent pour les rénovations dans cet hôpital: il y a une salle de rayons X qui devait être rénovée avant la pandémie et ça n'a pas encore eu lieu, affirme-t-elle. Ça fait en sorte que cette salle n'est pas attractive pour le personnel.»

Madame Meilleur affirme qu'une employée en radiologie de l'hôpital de St-Eustache aurait été prête à venir tra-



Photo d'archives

Les différents bris de service en imagerie médicale qui ont eu lieu ces dernières semaines à l'hôpital de Lachute seraient dus au manque de personnel.

vailler à Lachute mais qu'en voyant cette fameuse salle, elle aurait tout simplement changé d'idée.

«On a besoin d'un investissement massif à l'hôpital de Lachute pour pouvoir attirer de la main-d'œuvre et rendre les appareillages fonctionnels et au goût du jour, dit-elle. Quand on prend des radiographies, qu'elles ne sont pas belles et que l'on doit les reprendre, on expose les patients à des rayons de façon répétitive ce qui n'est pas très bon.»

Elle ajoute que la proximité avec l'hôpital de Hawkesbury, où les conditions de travail seraient meilleures qu'au Québec, serait aussi un facteur.

De son côté, le CISSS confirme que des améliorations seront apportées mais rien concernant la rénovation des locaux. «Des travaux de remplacement d'équipements sont en cours de planification dans ce service, notamment pour le secteur de la mammographie qui obtiendra un appareil à la fine pointe de la technologie au cours de l'année 2023», explique Maxime LeDuc par courriel.

Conséquences

Comme ces bris de service sont survenus en soirée et dans la nuit, le CISSS indique qu'aucun rendez-vous en externe n'a été reporté. Cependant, pour les cas urgents, ces derniers auraient été redirigés vers d'autres hôpitaux des Laurentides.

«Tous les moyens à disposition ont été déployés afin de s'assurer qu'une personne nécessitant ce service puisse y avoir accès sur place ou être redirigée ou transportée rapidement vers un autre établissement de santé du CISSS des Laurentides, dit monsieur LeDuc. Le CISSS des Laurentides assure que les personnes dans une situation critique et instable seront prises en charge rapide-

ment dans l'ensemble des urgences de la région.»

Mais pour l'APTS, les patients qui se présenteraient à l'urgence alors que le service d'imagerie médicale est fermé pourraient devoir attendre jusqu'au moment où celui-ci rouvrira, ce qui peut se traduire en plusieurs heures d'attente. «Les médecins doivent attendre après les radiographies. Si c'est un cas très urgent, on doit l'envoyer ailleurs, ce qui nécessite un transport supplémentaire, affirme madame Meilleur. On met plus en danger la personne qui doit se déplacer.»

Selon le syndicat, il s'agissait des premiers bris de service à l'hôpital de Lachute au cours de la dernière année et aucun autre n'est prévu dans un avenir proche. Mais madame Meilleur dit craindre que la situation ne se reproduise si rien n'est fait, qualifiant les secteurs de l'imagerie médicale et des laboratoires de Lachute comme étant fragiles.

Quant au CISSS, il invite la population à ne pas se rendre dans les urgences pour des problèmes non-urgents et de plutôt vérifier les options alternatives disponibles de consultation. Tous les services sont présentés dans la section «Consulter un professionnel» du site Internet santelaurentides.gouv.qc.ca.

Nord Info, 25 janvier 2023, p. 5

L'Éveil, 25 janvier 2023, p. 19 et 25

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec

CIME, site Internet

Le maire Bourcier se défend d'abandonner les itinérants

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/536954/le-maire-bourcier-se-defend-d-abandonner-les-itinerants>

L'attente à la DPJ engendre une surcharge de travail selon l'APTS

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/536506/l-attente-a-la-dpj-engendre-une-surcharge-de-travail-selon-l-aps>

364 enfants en attente à la DPJ des Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/535954/364-enfants-en-attente-a-la-dpj-des-laurentides>

Taux d'occupation de près de 150% ce matin - Le région des Laurentides championne des urgences engorgées

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/535873/le-region-des-laurentides-championne-des-urgences-engorgees>

CFLO, site Internet

CSN dans les Laurentides : Steve Bouchard quitte son poste au syndicat

<https://www.cflo.ca/csn-dans-les-laurentides-steve-bouchard-quitte-son-poste-au-syndicat/>

Le CISSS tente d'expliquer le débordement de l'urgence de Mont-Laurier

<https://www.cflo.ca/le-ciiss-tente-dexpliquer-le-debordement-de-lurgence-de-mont-laurier/>

Urgence de Mont-Laurier : un taux d'occupation sur civières de 360%

<https://www.cflo.ca/urgence-de-mont-laurier-un-taux-doccupation-sur-civieres-de-360/>

Édition du 26 janvier | Le programme «Ma Famille, ma communauté» vient d'être lancé dans la MRC de Thérèse-De Blainville, avec l'objectif d'éviter le placement d'un enfant ou d'un adolescent dans une ressource d'hébergement, sinon d'en atténuer les conséquences quand ça devient inévitable. Ann Payette et Roger Barrette répondent aux questions de Claude Desjardins.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-26-janvier-4/> (à 6 :50)